

Communiqué de presse

de la Conférence des évêques suisses (CES), de la Conférence centrale catholique romaine de Suisse (RKZ) et de la Conférence des unions des ordres religieux et autres communautés de vie consacrée en Suisse (KOVOS)

Période d'embargo: 28 juin 2023, 10h30

Traitement des cas d'abus sexuels commis au sein de l'Église catholique en Suisse

Grâce à de nouveaux financements, la recherche historique indépendante sur les abus sexuels peut être approfondie

Depuis le 27 juin 2023, les décisions de la CES, de la Conférence centrale et de la KOVOS sont connues : le projet pilote scientifique sur les abus sexuels au sein de l'Église catholique de Suisse sera poursuivi dans le cadre d'un projet de trois ans, de 2024 à 2026.

La Conférence des évêques suisses (CES), la Conférence centrale catholique romaine de Suisse (RKZ) et la Conférence des unions des ordres et des autres communautés de vie consacrée en Suisse (KOVOS) ont commandé, fin 2021, dans le cadre d'un projet pilote, un premier projet de recherche sur l'histoire des abus sexuels dans l'environnement de l'Église catholique romaine en Suisse depuis le milieu du XXe siècle. Les résultats du projet pilote 2022-2023 seront communiqués le 12 septembre 2023, en même temps que les desiderata de la recherche et les conclusions pour le projet de suivi.

Conscientes de leur responsabilité commune, la CES, la KOVOS et la Conférence centrale sont convenues de poursuivre leur collaboration et de confier à l'Université de Zurich le mandat d'un nouveau projet de recherche pour 2024-2026. Les trois mandantes ont maintenant pris les décisions formelles qui garantissent le financement. Les détails de l'étude prévue et d'autres mesures seront également présentés en septembre.

Les travaux relatifs au projet pilote se sont conclus

D'avril 2022 à mai 2023, une équipe de recherche dirigée par Mmes [Monika Dommann](#) et [Marietta Meier](#), professeures à l'Université de Zurich, a travaillé sur le projet pilote. Pour en savoir plus sur les objectifs et les conditions générales du projet pilote, veuillez consulter les sites web des mandantes et de l'équipe de recherche. Aucune information supplémentaire ne sera donnée sur le projet pilote et le nouveau projet de recherche avant la conférence de presse du 12 septembre 2023 à Zurich. Des informations détaillées sur cette dernière suivront début septembre.

Informations complémentaires

Site web du projet des mandantes : <https://www.abus-cath-info.ch>

Site web du projet des mandataires : <https://www.abuscontextecclesial.ch>

Les organisations mandantes :

Conférence des évêques suisses (CES)

La Conférence des évêques suisses (CES) est l'organe de coordination des diocèses catholiques romains de Suisse et compte actuellement 9 membres : les évêques des six diocèses de Suisse, leurs évêques auxiliaires ainsi que les deux abbés des abbayes territoriales de Saint-Maurice et d'Einsiedeln.

www.eveques.ch

Conférence centrale catholique romaine de Suisse (RKZ)

La Conférence centrale catholique romaine de Suisse (RKZ) rassemble en son sein les organisations ecclésiastiques cantonales. Fondée en 1971, elle est organisée sous forme d'association. Elle contribue de manière décisive à doter l'Église catholique des moyens qui lui sont nécessaires pour remplir ses tâches au niveau national et s'engage à mener une action démocratique, solidaire et entrepreneuriale qui prenne en compte les besoins de la vie ecclésiale locale.

www.rkz.ch

Conférence des unions des ordres et des autres communautés de vie consacrée en Suisse (KOVOS)

La KOVOS (Conférence des unions des ordres et des autres communautés de vie consacrée en Suisse) veut donner un visage et une voix à la pluralité de la vie consacrée en Suisse au grand public et au sein de l'Église en profitant des moyens sociaux de communication et des manifestations ponctuelles. La KOVOS est une association de droit civil avec siège à Fribourg

www.kovos.ch